
城事
2009年7月28日 星期二 编辑：修伟华 组版：刘燕

C15
今日济南

□记 者 殷亚楠
□实习生 刘 敏

本报7月27日讯 近日，
不少市民经过燕山立交桥底发
现，万嘉隆会员店店面已经开
拆。得知这一消息后，数十位供
货商更加着急。他们已多次找
过这家超市，可万嘉隆欠他们
的货款至今没全部结清，多的
还有一二十万被欠着，且何时
结清对方也没给出确切期限。

店面已经开始拆了

上周，家住二环东路附
近的刘先生经过燕山立交桥
时发现，万嘉隆会员店已经
开始拆了。“4月关门的时候
还说是装修暂停营业，现在
又拆了！”刘先生感叹说。

27 日上午10 点左右，记
者来到燕山立交桥下，只见
“万嘉隆会员店”几个大字招牌
还在，只是超市门前显得更加
冷清，2个两三米高的大垃圾
箱放在原超市入口处。南边的
“永和豆浆”已经搬走开拆。

记者又来到超市背面，
两台拆除机正在“轰轰”拆
墙，超市店面已经被拆了近
三分之一。拆迁队的负责人
告诉记者，他们已经在这拆
了一个月了，拆完中润集团
就要在此进行房产开发。在
超市广场上摆摊的一位摊主
说，万嘉隆方面还有人上班，
但是记者在现场没找到该超
市的工作人员。

最着急的是供货商

眼看着超市的房子都拆
了，最为着急的是此前给万
嘉隆供货的数十名供货商。
某品牌酒水供货商毕先生
说，前段时间万嘉隆只给他
结了2万元的延期支票，他还
有七八万元被欠着。“超市方
面还说百分之七十的欠款都
想用他们的存货抵，只付百
分之三十的现金，我们不同
意。他们也没明确告诉我们究
竟什么时候能结清欠款。”说起
此事，毕先生十分无奈，“我是
被超市关门欠款弄怕了！2008
年，西格玛超市关门，我被欠了
一二十万元，现在这些钱好像
要黄了，一点也没有能追回来
的迹象。”

像毕先生这样的供货商
不少。济南市工商业联合会
供应商商会秘书长陈志介绍

说，共有40 多家商会会员给
万嘉隆供货，目前绝大多数
会员的欠款还没解决，还有
几十家非商会会员给万嘉隆
供货。“万嘉隆超市虽然是独
立法人，但是目前它基本没
多少资产了，只剩一些货架、
酒等。究竟能否还清、何时还
清欠款都很让人担心。”无奈
之下，许多供货商只能等，还
有的供货商走法律途径起诉
了万嘉隆。

记者拨打万嘉隆财务电
话，但电话一直无人接听。万
家隆超市一位部门经理李先
生表示，超市在拆，所以他们
到本周四再上班，“前期我们
一直在和供货商结清货款，因
为供货商数量较多需要一段
时间，具体何时和供货商全部
结清账款，目前还不能确定。”

万嘉隆会员店店面开拆愁煞供货商

“欠款啥时给俺结清啊！”

□记者 崔滨

本报7月2７日讯 “先
尝后买”或者“先试用后
买”，已经成为不少商家
普遍应用的营销手段，近
来不少寿险公司也采用这
种方式推销电话寿险产
品。保险人士表示，“赠
品”保险多是结构简单的
保障型产品，消费者可以
接受试用。但也有市民认
为，这是先用赠送套个人
信息，最终还是为了推销
产品。
“先生您好，这里是×

×保险公司，为了使您更加
了解我们的产品，现在先给
您赠送一份为期3个月，价

值 5万元的交通伤害险。”
最近一周来，省城市民葛小
姐连续接到寿险公司的营
销电话。葛小姐的经历省城
许多市民都有。
“像我们赠送的电话保

险产品，比正式的电销产品
更简单，消费者不妨放心
体验一下。”说起“赠
品”保险，省城某寿险电
话业务员表示。

然而,不少市民心存疑
虑，“赠送的保险不是时间
太短（7天的交通意外险），
就是条件太苛刻（身故、重
病才赔付），感觉主要不是
为了送保险，而是为了套我
的个人信息，以后好继续推
销其他的产品。”

寿险也兴“先尝后买”
有人认为，这是先套个人信息，以后好卖产品

□记 者 桑海波
□实习生 杨 群

本报 7月 27日讯 根
据国家药监局有关规定，药
店、医院都可以将药品拆零
销售，为患者买药提供方
便。近日，记者对省城多家
药店、诊所走访时了解到，
不少药店不再销售“拆零
药”，原有的“拆零药品”专
柜也已撤销，理由是拆零药
不大卫生，不易保存，剩药
难销售。
“现在买药至少买一

盒，吃不完的药放一段时间
后就没有药效了。”市民林
先生告诉记者，平时感觉不
舒服就会去药店或诊所买
点药，但很多药都是吃一点
就放在家里，时间久了有的
药就过期了，浪费了很多
药，但是药店和诊所都不卖
“拆零药”。

在花园路的一家药店，
记者向工作人员询问是否
可以买拆零药时，工作人员
说：“不卖拆零药。”当记者
告诉她以前可以买时，工作
人员告诉记者，拆零药不卫

生，也不易保存，并且拆剩
下的药不好卖，所以现在店
里不再拆零销售药品。

记者又来到一家诊所，
要求开一些治疗肠胃炎的
药，诊所医生开出了盒装的
消炎药，当记者问可不可以
开一些拆零药时，医生告诉
记者，现在不能开拆零药，
也没有必要拆开卖，大部分
常用药每盒的剂量一般是
2— 3天，有的是一天，感
冒、腹泻这些病一般也要吃
两到三天的药，拆开卖很麻
烦，而且一些瓶装的药拆开
后容易失去药效，像维生素
B 1 2，一般每瓶是100片，拆
开卖以后会剩很多，没有人
买就会失效。

记者也在附近采访了
几位年轻人，他们普遍表示
从 来 没 有 买 过 “ 拆 零
药”。省城一家药店工作
人员告诉记者，由于担心
质量得不到保证，消费者
对药店的拆零药品并不捧
场，许多药店的拆零生意
冷冷清清，有的药店原来
设立的“拆零药品”专柜也
不得不撤柜。

药店难见“拆零药”
一买至少一盒 吃不了就浪费

27日，记者在万嘉隆会员店广场看到，这里开始拆迁，已拆掉了近三分之一。记者 殷亚楠 摄

北川母子济南谢恩
□文/片 记者 李岩侠

本报 7月 27日讯 日
前，在长清天聚企业集团，
山东友联饲料商会的十余
位企业老总将 5 万元捐助
款和一笔茶叶款交到来自
北川县地震灾区的陈晓华
母子手里。陈晓华母子也将
北川山货等送给在场的各
位企业老总（右图）。

陈晓华是北川一位幼

儿园老师，“5·1 2 ”大地震
使其多名亲人失去生命。今
年5月18日，山东友联饲料
商会的一些企业家与陈晓
华偶识，陈老师带他们探访
了北川老县城和擂鼓镇。他
们结下了特别的友谊，企业
家们设法帮助这对灾区母
子。放暑假了，他们不仅筹资
购买了700多斤北川茶，还请
这对母子到山东做客旅游，
为他们募集了5万元捐款。


